

KUNSTAKADEMIE ESSLINGEN



Kunstakademie Esslingen

*Die Kunst
sich zu verändern*

| | |
|----------------|---|
| Name: | Kunstakademie Esslingen |
| Rechtsform: | Rechtsform: |
| Gründungsjahr: | 1968 |
| Adresse: | Fritz-Müller-Straße 1, 73730 Esslingen |
| Schulleitung: | Heike Rist |
| Telefonnummer: | 0711 – 3109 363 |
| E-Mail: | info@kunstakademie-es.de |
| Homepage: | www.kunstakademie-es.de |
| Social Media: | kunstakademieesslingen |

Kunst am Neckar

Die Kunstakademie Esslingen ist eine freie Kunsthochschule, die sich aus der von Diether Kast im Jahr 1968 gegründeten „Esslinger Schule“ entwickelt hat und bis 2021 ausschließlich in der Erwachsenenbildung tätig war. Mit über 120 wöchentlichen Kursteilnehmenden in 22 fortlaufenden Kursen, ca. 200 Workshop Teilnehmenden pro Jahr, einem Kunst-Jahreskurs/ Studiengang (Art Company), sowie Malreisen, Inklusions- und Integrationsworkshops, ist unsere Akademie auch über die Grenzen von Esslingen a.N. hinaus bekannt und geschätzt. Auf rd. 500 qm Atelierfläche konnten wir neben den klassischen Ateliers auch ein Druck-, sowie Bildhauer- und Keramikatelier verwirklichen. Über 25 Kunstdozent*innen leiten unsere Kurse.

Unsere allgemeinen Ziele

Die Kunstakademie Esslingen sieht ihre Ziele in der Förderung und pädagogischer Vermittlung von kultureller Bildung für alle Altersgruppen. Wir möchten auf breiter Basis Zugänge zu moderner und zeitgenössischer Kunst schaffen sowie Denkanstöße und Kommunikation in Gang setzen. Unser Unterrichtsprogramm umfasst ein breites Spektrum an Veranstaltungen und Kursangeboten, die Aspekte der Bildenden Kunst in Praxis und Theorie für alle Interessierten eröffnen. Kurse in den Bereichen Zeichnung, Malerei, Bildhauerei, Drucktechniken und experimentelles Gestalten in vielfältigen



Medien werden von qualifizierten und pädagogisch erfahrenen Dozenten und Dozentinnen geführt. Kunstvorträge, Ausstellungen und Projekte ergänzen das Kursprogramm. Sukzessive bauen wir unser Angebot an Workshops und Kursen für Menschen mit besonderen Bedürfnissen und aus einkommensschwachen Familien aus. Dieses vielfältige Angebot in der Erwachsenenbildung wollen wir für unsere Kinder- und Jugendkunstschule ebenfalls anbieten.

Kinder und Jugendkunstschule

Fantasie und Kreativität sind für alle Menschen und insbesondere Kinder von sehr großer Bedeutung. Ohne sie lässt sich ein zivilisiertes Zusammenleben in der Gesellschaft nicht denken. Förderung im Kindes- bis hinein ins Erwachsenenalter sind deshalb von elementarer Bedeutung. Die

Freude über eine gelungene Gestaltung, macht Kinder selbstbewusst und selbstsicher und ist Voraussetzung für ein zufriedenes Leben.

Dies bewegt uns, eine Kinder- und Jugendkunstschule in der Stadt Esslingen und Umgebung einzurichten und umzusetzen, welche eine große kulturelle Bereicherung für alle Kinder und deren Familien im gesamten Kreis Esslingen und darüber hinaus darstellt.

Unser Leitbild

Wir wollen einen Freiraum schaffen, in dem sich die Kreativität und Fantasie des Einzelnen entfalten kann. Wir wollen Mut machen, traditionelle Denk- und Handlungsweisen zu überschreiten. In gegenseitiger Toleranz, Respekt und Freiheit können ohne Bewertung schöpferische Prozesse durchlaufen und Sinneserfahrungen gemacht werden. Das Lernen im kreativen Prozess steht vor dem Endergebnis. Unser Leitbild basiert auf einem 4-Säulen-Wertesystem:

Wertschätzung, Interaktion, Schulung der Wahrnehmung und Lernen im Prozess.



Förderverein

Im Jahr 1993 war die Kunstschule soweit institutionalisiert, dass sie durch Spenden und Mitarbeit in einem offiziellen Rahmen unterstützt werden konnte. Der Förderverein wurde gegründet und als gemeinnützig anerkannt.



Ab 2024 ist der Förderverein unter einer neuen Leitung neu strukturiert. Ein Kunst- und Projektbeirat wird vor allem mit dem Ausbau und der Finanzierung der Kinder- und Jugendkunstschule betraut.

Unser Kursangebot

Folgende Kurse und Projekte wurden von uns realisiert:

- Malen, Zeichnen und intermediäres Gestalten (2 Kurse, Alter 5-9 und 15-17 Jahre)
- Projektwochen für Grundschulen und weiterführenden Schulen mit anschließender Ausstellung und Vernissage
- Wöchentliche Kunst AGs an Grundschulen im Zuge der Vorbereitung auf die Ganztagesbetreuung in Grundschulen ab 2026.
- Teilnahme an Kunstwettbewerben

Folgende Kurse sind neu dazugekommen:

- Kunstwerkstatt für Kinder und Jugendliche (plastisches Gestalten intermediär)
- Ton Werkstatt für Kinder
- Comics Zeichnen und Malen/ Illustration für Kinder 9-12 Jahre
- Druckwerkstatt